

## Para la Comisión de Encuesta

### Significado del martirologio del Pueblo español

La aviación italoalemana ha vuelto a ensañarse con la población civil de Barcelona, celebrando a su modo, al modo típicamente totalitario, la entrada del nuevo año. Otra vez, y coincidiendo precisamente con la presentación de credenciales del nuevo embajador de la República francesa, ha buscado la metralla fascista las calles céntricas de la ciudad, arrojando a voleo las bombas allí donde sólo podían causar víctimas personales, matando, al azar, hombres, mujeres y niños.

La Comisión Británica de Encuesta Aérea, con sede en Toulouse, llamada urgentemente por el Gobierno de la República, ha tenido que registrar sobradas pruebas de la barbarie fascista, tanto más cuanto que ésta ha vuelto a darlas, estando presente la referida Comisión en Barcelona.

Queda un sabor de trágico humorismo después de estos actos protocolarios donde se trata de establecer legalmente no se sabe con qué fines prácticos, lo que todo el mundo sabe, lo que se ha venido produciendo casi a diario desde hace dos años y que ocurre con la regularidad de un hecho corriente, del cual la Prensa mundial da cuenta con la tranquilidad y el escaso relieve de cualquier suceso trivial. Tantos bombardeos, tantos muertos, tantos heridos.

La Comisión Británica enviará su informe, sin duda, concienzudo y objetivo, al Gobierno de Londres, y el martirio de nuestra población será reconocido nuevamente en algunas líneas de prosa oficial. El señor Chamberlain tendrá un documento más en su cartera, que podrá utilizar, si quiere, en su próxima conversación con Mussolini, en cumplimiento de cuyas órdenes se efectúan estos criminales bombardeos. No sabemos hasta qué punto el «Premier» británico sabrá interpretar el significado de éste y de otros documentos análogos que reflejan siempre, por un lado, la misma barbarie totalitaria; por otro, el estolco heroísmo de un Pueblo que no se entrega, que no cede contra los alaridos del terror más desenfrenado de un Pueblo que pone su libertad y su dignidad colectiva por encima de todo. Un Pueblo que rechaza altivamente la pragmática de los cobardes y de los esclavos, según la cual es preferible la servidumbre al peligro de la muerte.

Esta conclusión no constará, ciertamente, en el informe de la Comisión, pero es la única que se impone al espíritu de los hombres capaces de comprender la grandiosa tragedia de nuestra guerra. Todo el espantoso mecanismo de destrucción, montado y manejado por dos Potencias ultramilitarizadas, se ha lanzado contra el Pueblo español, esperando aniquilarle o reducirlo, para hacer lo mismo después con otros Pueblos que hoy observan pasivamente nuestra formidable contienda. Pero ese tremendo mecanismo se estrella y se desgasta inútilmente. Podrá producir y produce muchas víctimas, destruir poblaciones enteras y superarse en horror diariamente. Pero no puede reducirnos ni intimidarnos. No puede evitar que el soldado español, que el obrero español permanezcan impertérritos en su respectivo puesto de lucha y de trabajo, y que nuestra resistencia sea firme y se intensifique, a medida que aumenta la acometividad del enemigo. Un informe verdadero y completo, respecto a los bombardeos fascistas, debería hacer constar esto. Y también, que el sacrificio infinito del Pueblo español, tiende, entre otras cosas, a evitar que sufran igual tragedia otros Pueblos, los que observan, en actitud «neutral», nuestra lucha. (De «Soli».)

### Consejo Municipal de Mahón

Sesión ordinaria de 22 diciembre de 1938

Presidió el señor Alcalde don Francisco Pons Carreras, y los Consejeros señores Santiago, Caules, Gomila, Rotger, Sintés, Camps, Elias y Melisón.

#### ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior,

Quedar enterado del decreto de la Presidencia del Consejo de Ministros de fecha 17 del actual, prorrogando por 30 días más, a partir del 17 de los corrientes, el estado de alarma en todo el territorio nacional y plazas de soberanía Ceuta y Melilla.

Aprobar varias cuentas.

Conceder licencia a los siguientes:

A don Simón Manzano Pons, para abrir un portillo en la pared del huerto que posee en el Camino de «La Unión» señalado con el número 12.

A don Pedro Orfila Pons, para

abrir un portillo en la pared de un cercado que posee en el tercer hectómetro del 4.º kilómetro de la carretera de Mahón a San Clemente.

Nombra representante de la Junta Municipal de Incautaciones de Fincas rústicas al consejero don Enrique Camps Sabater, por no poder atender debidamente este cargo por sus muchas ocupaciones el consejero que lo ha venido desempeñando hasta ahora don Benito Santiago.

Conferir la inspección de los servicios municipales que se dirán a los señores consejeros siguientes:

Alumbrado público, señor Elias, fuentes cañerías, alcantarillado y pozos negros, señor Ibáñez, cementerios y coches fúnebres, consejero señor Villalonga.

Quedar enterado de haberse constituido el día 19 del actual, la Comisión que ha de entender en los trabajos de preparación para la Fiesta del Niño, acordándose prestarle el máximo apoyo y cederle por el momento el Teatro Principal y la Banda Municipal de Música para los actos o festivales que hayan de celebrarse en el próximo mes de enero, y se harán las gestiones oportunas para poder ofrecer una partida de caramelos para obsequiar a los niños.

Con motivo de la celebración de la Fiesta del Niño se acordó conceder una comida extraordinaria a los niños acogidos en la Casa de Asistencia Social, el día que previamente fijará el Consejo y que esté comprendido en el período de realización de dicha Fiesta.

#### A INFORME

De la Comisión de Trabajo el escrito de la Sociedad de Obreros albañiles y Oficios Similares «La Unión» U. G. T. y la de Albañiles y Peones C. N. T., reclamando el abono de la semana de vacaciones a los obreros que trabajan o hayan trabajado durante el año por cuenta de este Ayuntamiento.

Y se levantó la sesión.

#### C. N. T.

#### A. I. T.

### Sindicato de Navegación Fluvial y sus Derivados DE MAHON

A continuación tenemos a bien publicar los números premiados en el sorteo de libros organizado por este Sindicato; pudiendo los compañeros u organizaciones agraciadas, pasar a recoger los premios respectivos, mediante la presentación de los números correspondientes, todos los días de seis a ocho de la noche.

Primero . . . . .	6.045
Segundo . . . . .	8.429
Tercero . . . . .	8.207
Cuarto . . . . .	3.921
Quinto . . . . .	2.075
Sexto . . . . .	5.304
Séptimo . . . . .	7.280
Octavo . . . . .	2.050
Noveno . . . . .	7.599
Décimo . . . . .	6.852

Entrega de los premios en Secretaría, calle Durruti 15, Mahón.

EL COMITE

## La consistencia de las ideas

Las ideas son como el producto de las sensaciones tamizadas por el tejido que forma las fibras de nuestra sensibilidad e inteligencia.

Y cuando las sensaciones son motivadas por fenómenos prístinos, de claridad meridiana, las ideas adquieren consistencia de granito.

Sucede así al anarquismo. Las ideas base que forman su doctrina son producto de constataciones diáfanas como mañananas primaverales. Hijas del sentimiento por lo que tiene de humanas, nacidas de la inteligencia por lo que tiene de científico de que están impregnadas, nuestras ideas son como graníticas montañas que resisten serenas los furiosos embates de todos los vendabales y de las tormentas todas que pretenden destruirlas y no lo gran ni modificarlas... Cuanto más, sólo aprovechan para mejor pulirlas...

Porque la anarquía es el ideal de mayor consistencia filosófica y de más amplia base científica conocida en la Historia de la Humanidad.

Precisamente, por ser una bella conjunción de Filosofía y Ciencias, la anarquía no es una religión ni un nuevo programa. Hay en ella las más nobles aspiraciones de los hombres, basadas en concretos derechos naturales. Por eso la consistencia de nuestras ideas es inalterable.

Y es que, como Bovio dijo, la Historia se dirige, indefectiblemente, hacia los más amplios parajes de libertad, por propia necesidad natural y por propio determinismo de las evoluciones históricas. Y en esta marcha perenne hacia la conquista de la Libertad, nuestras ideas son como en el cauce más recto en el caminar constante. Por eso son consistentes y perdurables como cordilleras de granito y su volumen altera el horizonte de la Historia con trazos de inconfundible personalidad.

En ellas encuentran su valladar insuperable todas las tiranías y las esclavitudes todas, porque en ellas se encarna la formidable fortaleza de los anhelos liberadores de los pueblos.

Claro que, a veces, las ideas se dibujan y se cubren de neblina como en las grandes tormentas o en los días de espesa bruma sucede con las montañas, que no se ven, o se aprecian con perfiles inconcretos, pero surgen luego, enhiestas, con su bella fortaleza y sus contornos severos, inconfundibles y rectos cuando pasó la neblina o terminó la tormenta.

Por eso fracasan siempre los que pretenden estabilizar esos desdibujamientos accidentales. Porque, o no han llegado trepar hasta las cumbres de la idea y se ven envueltos entre la baja niebla—sede de conceptos inferiores—o les cegó la tormenta y se figuran triturada la cordillera de ideas.

Y no es así.

No dudamos, por eso, en afirmar que las ideas se salvarán y resurgirán briosas de entre los escombros de esta ola de locura que invade el Mundo.

La negra tormenta de las guerras que amenaza terminar con esta civilización la idiotez dictatorial de los santones del Estado que trituran los últimos vestigios de las libertades populares; las aparentes adaptaciones de las masas a las concepciones fascistas de odios raciales que parecen imposibilitar cualquier atisbo de armonías sociales; todos son periodos que fenecen ante la consistencia de las ideas. Porque aquellos son caminos tortuosos y éstas el amplio sendero de rectitud impecable.

Y aplicadas estas disgresiones a los momentos actuales de nuestro país y a la especialísima situación del movimiento libertario hemos de convenir en que por encima de evidentes retrocesos sociales y específicos e inoportunas pretendidas reformas, las ideas permanecen consistentes, sin anquilosamientos ancestrales, pero con sus características propias.

Y es que no pueden ser de otra manera, porque ello significaría la anulación definitiva de los sentimientos liberadores de nuestro pueblo.

Y eso no será.

### S. I. A.

SOLIDARIDAD INTERNACIONAL ANTIFASCISTA

Horas de oficina: De 9'30 a 12'30 y de 4 a 7.

PLAZA REPUBLICA 14, Mahón

Se desea una mujer para cuidar de un niño de tres años. — Razón en esta imprenta.

### VENDERIA

Muebles de caoba, buena calidad, para sala. Informes, Portal de Mar 10

# Prosigue el avance de las fuerzas republicanas en Córdoba y Badajoz

## Ayer fueron conquistados los pueblos de La Coronada y de Granja de Torrehermosa.—En el Este los facciosos continúan su intensa ofensiva.—La aviación invasora ha bombardeado varios pueblos de retaguardia ocasionando la muerte a mujeres y niños.

### Partes Oficiales de guerra de la Oficina de Información del E. M. del Grupo de Ejércitos

Madrid 7 de enero a las 24 horas.

#### EJÉRCITO DE TIERRA

**EXTREMADURA.**—Continúa victoriosamente el avance de los soldados españoles, que durante la jornada de hoy han cruzado el río Júcar, conquistando el pueblo de Peraleda del Sancejo, y prosiguiendo su avance hacia Monterrubio de la Serena. En la margen derecha del río, se ha conquistado el pueblo de Cuenca, situado en las proximidades de Granja de Torrehermosa.

También han sido brillantemente conquistadas por nuestras fuerzas Vértice La Grana, loma de Navalagrulla, Cota 690, Casa de la Saladilla, Espartillo, Casa de la Membrillero, Sierra Navarra, Sierra Najano, Cerro Mirón, Sierra del Loro, Cerro Majarito, Cerro Gordo, Sierra de las Cuevas, Castillo del Dulado, Sierra del Dulado, Cotas 686, 599 y 541, Cerro del Enriadero, Vértice Galera y el pueblo de Fuenteovejuna.

El avance continúa a la hora de redactar este parte, habiendo sido rechazados fácilmente por nuestras tropas, algunos contraataques del enemigo.

La extensión de territorio invadido conquistado por las fuerzas españolas en tres jornadas excede de los 600 kilómetros cuadrados, siendo extraordinaria la cantidad de prisioneros capturados y de material de todas clases recogido a cuya clasificación se procede y en el que figuran dos importantes polvorines con municiones de todas clases.

**ESTE.**—En el sector de Cubells, los soldados españoles resisten heroicamente continuados y costosísimos ataques de las fuerzas al servicio de la invasión. El Vértice Martill, fué tres veces ocupado por el enemigo y otras tantas veces recuperado en inmediatos y briosos contraataques de las tropas españolas que capturaron prisioneros recogiendo material de guerra y una gran bandera mouárquica que el enemigo había colocado en dicha posición.

En los sectores de Vinaixa y Vimodí, la lucha es violentísima, conteniendo nuestras tropas a los invasores a los que causan enorme número de bajas, a pesar del apoyo de toda clase de medios materiales.

Nuestra artillería bombardeó y ametrilló con gran eficacia concentraciones enemigas.

En los demás frentes sin novedad.

#### AVIACION

En la tarde de ayer la aviación extranjera bombardeó Gandía.

Madrid 8 de enero a las 24 horas.

#### EJÉRCITO DE TIERRA

**EXTREMADURA.**—Continuando su victoriosa progresión los soldados españoles han conquistado los pueblos de La Coronada y Granja de Torrehermosa, y entre otras importantes posiciones Cerro Mariscal, Puerte de los Pinguillos, Quecijo, Retamada, Pílon de los Arcos, Cerreponsillo, Cotas 550, 660 y 880, y alturas de Sierra Tejonera. Nuestras fuerzas aclamadas en los pueblos conquistados que libertan de la presión extranjera, prosiguen su brillantísimo avance a la hora de redactar este parte.

**ESTE.**—Con la extraordinaria intensidad acostumbrada, ha continuado el durísimo combate en la zona Sur de este frente, consiguiendo el enemigo, con su habitual apoyo de tanques, artillería y aviación, ocupar Ulldemolins, Albarca y Villanueva de Prades, a pesar de la tenaz resistencia de nuestros soldados que les causaron muchas bajas.

Evadidos y prisioneros informan que, además de las consignadas divisiones italianas, contingentes de esta nacionalidad forman en las filas de diversas divisiones facciosas lo que ocurre con las Divisiones 4 y 82 que iniciaron el ataque a la cabeza de puente de Balaguer y con la División 62, en cuyo 23 batallón del Regimiento de Infantería de Zaragoza número 30, forman más de 300 soldados italianos que ignoran absolutamente nuestros idiomas por haber llegado recientemente de su país.

La aviación republicana ha actuado de día y de noche con gran intensidad bombardeando y ametrillando caravanas de camiones con fuerzas y material, haciendo arder a muchos de ellos. También han atacado con enorme eficacia concentraciones de tropas enemigas. En combate aéreo fué derribado un Fiat que cayó incendiado.

En los demás frentes, sin novedad.

#### AVIACION

En la jornada de hoy la aviación de los invasores bombardeó Barcelona y los pueblos de la costa Sur de Cataluña, causando víctimas.

A las 12:20, cinco trimotores italianos procedentes de su base de Mallorca, agredieron intensamente el casco urbano de Valencia, causando 34 muertos, de ellos diez mujeres y diez niños y 48 heridos.

## Antonio Pons Sintes

Portero del Hospital Militar

Ha fallecido a la edad de 60 años

E. P. D.

Su desconsolada esposa Lucía e hijos Pedro (ausente), Margarita y Bartolomé (presentes), hijo político Angel Plaza, hermana Agueda Pons Sintes, primos y demás familia, participan a sus amistades tan irreparable pérdida y les suplican se sirvan asistir al entierro que tendrá lugar a las cinco de esta tarde.

Casa mortuoria, Carmen, 99.

No se invita particularmente.

Mahón 9 de Enero de 1939.

### La situación militar en los frentes de Cataluña

Barcelona, 6.—El alto mando republicano decidió anteayer tarde evacuar la población de Borjas Blancas, situada en la gran carretera de Lérida a Tarragona, a 25 kilómetros al Este del Segre. La línea del ferrocarril que pasa a unos 2 kilómetros al Norte de la ciudad, sigue en manos de los republicanos. Aún ayer, se libraron duros combates en este sector. Pero el enemigo, a pesar de su enorme superioridad en material no ha podido avanzar ni solo metro a lo largo de su eje de operaciones, es decir hacia el Este. Las nuevas posiciones ocupadas por los gubernamentales tras la evacuación de Borjas Blancas, posiciones preparadas con mucha anterioridad, se encuentran bordeando la cadena montañosa que se extiende entre el Ebro y los Pirineos, a una distancia media de 50 a 60 kilómetros de la costa mediterránea.

Contrariamente a la situación precedente que, por la estructura misma del campo de batalla, situada en plana llanura permitía al enemigo el poner en juego todos sus medios materiales, el terreno de las operaciones de hoy y de mañana, es muy accidentado y permite a los republicanos el ocupar en todo el frente posiciones dominantes, lo que dificultará a los rebeldes y sus aliados el sacar provecho de su superioridad en artillería, en aviación y especialmente en tropas.

En el extremo del ala Sur, en el sector de la Cota 1.071, todos los esfuerzos del enemigo para avanzar en dirección a Falset, han sido, como en los días precedentes, rechazados por completo. Las pérdidas sufridas por el adversario en este sector, el más importante del frente del Este, son enormes. En ninguna parte han logrado avanzar los italianos ni una sola pulgada. Bien al contrario, por numerosos contraataques, los republicanos han rectificado sus posiciones ventajosamente.

## Política internacional

En vísperas de las conferencias de Roma

La prensa alemana sostiene activamente la tesis italiana

Berlín, 8.—En la víspera del viaje de M. Chamberlain en Roma, Alemania sostiene activamente el punto de vista italiano. Sin duda obedeciendo a una consigna la prensa de esta mañana presenta el viaje a M. Datadier, como una aventura del Presidente francés y le da un sentido algo provocador para Italia.

El órgano de la Wilhelmstrasse, le «Correspondance Diplomatique», se ocupa del problema español y al enjuiciar la actividad de ciertos medios en favor de la España republicana declara:

«El único interés que Alemania tiene a España, país alejado de sus intereses políticos directos, es el de no ver instalarse en ella un régimen cuyos objetivos son ya conocidos. Para Italia este punto de vista es de una gran importancia. Si alguien intenta modificar el equilibrio político entre los beligerantes de España, nadie deberá extrañarse de que tales medidas provoquen reacciones».

Durante el corriente mes de enero

M. Von Ribbentrop visitará Varsovia

Varsovia 8.—En los medios diplomáticos de Varsovia se cree saber que von Ribbentrop visitará esta capital durante el presente mes de enero.

Aunque aún no se ha facilitado referencia oficial, se indica ya la fecha del 26 como la probable para esta visita, cuyo alcance político puede ser extraordinario dado los problemas que se tratarán, entre ellos el de la cuestión ucraniana.

En la U. R. S. S.

El mariscal Vorochilov ha sido nombrado comandante único de las fuerzas de tierra, mar y aire

Moscou, 7.—El Gobierno prepara una ley creando en caso de guerra un mando único para todas las fuerzas del ejército, de la marina y de la aviación.

El mariscal Vorochilov, comisario de guerra, asumirá el mando de todas las fuerzas militares.

Las pretensiones italianas no serán evocadas en Roma

Londres 8.—En su editorial dedi-

### Aviso importante

«La Casa de Andalucía» pone en conocimiento de sus asociados que ante la imposibilidad de poner al cobro las cuotas mensuales reglamentarias por falta de personal, éstas podrán hacerlas efectivas en la Conserjería todos los días hábiles de 6 a 8 de la tarde hasta el día 15 de enero actual, transcurrida esta fecha serán dados de baja los que no lo hubieren hecho.

cado al viaje a Roma del primer ministro y de lord Halifax, el «Economist», asegura que las reivindicaciones italianas en el Mediterráneo y en el mar Rojo no serán discutidas.

El mismo periódico agrega que el Gobierno francés no ha dejado nada al azar. Reiteradamente París ha manifestado que no deseaba mediación ninguna entre él y Mussolini. Se considera en Londres que si en el curso de las conversaciones de Roma se intenta hablar de estas cuestiones, M. Chamberlain se negará a discutir las alegando que toda clase de aspiraciones italianas en el Mediterráneo son contrarias al acuerdo anglo-italiano.

### Declaraciones de un evadido

Hendaya, 6.—Varios españoles, fugitivos de la zona franquista, han logrado estos últimos días llegar a Francia por las montañas de Navarra.

Uno de estos evadidos, personalidad bien conocida de los partidos de derecha españoles, ha hecho unas interesantes declaraciones al corresponsal de la agencia España, de los que extraemos los siguientes párrafos:

«Me uní desde los primeros momentos a la rebelión militar por convicciones políticas. Se me confió un puesto importante en los servicios oficiales de la Junta de Burgos y he podido seguir día por día la marcha del movimiento comenzado bajo una consigna patriótica y que debía terminar entrando enteramente al extranjero a nuestro país. Por este motivo, yo he podido acumular todas las infracciones, provincia por provincia, a cerca de las venganzas, matanzas de hombres, mujeres y niños. Yo afirmo, bajo palabra de honor, que las cifras de estas matanzas, realizadas a sangre fría y a menudo por simples denuncias, alcanzan 600 mil personas en las provincias que dominan actualmente Franco y sus protectores extranjeros.

MI caso es el de miles y miles de españoles engañados por una propaganda mentirosa y que hoy se han desengañado, siendo su único deseo el fin de esta hecatombe y la expulsión de los alemanes e italianos que nos van convirtiendo en una colonia suya.

Todo lo que se pueda decir en el extranjero con respecto al odio que los españoles sienten por estos invasores, está aún lejos de la verdad. Este odio mezclado con desprecio en lo que afecta a los italianos y de terror en lo que respecta a los alemanes y más aún tras la brutal represión ejercida recientemente por los servicios policíacos estos últimos días entre los oficiales españoles.

El descontento y el despecho aumentan cada día y particularmente en los campos superiores próximos a los medios dirigidos».